

Vergüenza: sigue la pobreza y a las mujeres que se las lleve el diablo con todo y niños

Dra. Gloria Cárdenas Miranda*

Parte I

El pasado 5 de agosto, el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC) brindó informe de los resultados de la Encuesta Continua de Empleo, los datos arrojados en materia de pobreza realmente dan congoja, impotencia, enojo que el Presidente y su grupo de apoyo no hayan podido poner en marcha la tan ansiada reactivación económica, se escudan diciendo que la pandemia lo ha impedido, cuando el pueblo sabe, desde antes, que no es cierto, el ciudadano de a pie está hasta el cuello del hartazgo en que está sumido, observa a un Presidente cada vez más gordito y ellos sin comida, sin empleo, sin dinero para pagar sus necesidades básicas.

El desempleo alcanzó un 18,1%, en el segundo trimestre del presente año, en números absolutos. La población desempleada se estimó en 434.000 personas que están sin trabajo, así de simple, de las cuales 236.000 mil son mujeres y 198.000 son hombres, ello nos indica a todas luces que las más golpeadas son las mujeres. En términos porcentuales, la tasa de desempleo en las mujeres representa un 24,6 y en hombres un 13,7. Asimismo, el segundo trimestre 2021 el 59,9% de la población desempleada, se concentra en los grupos de edad de 15 a 24 años (141.000 personas) y 25 a 34 años (119.000 personas). Según el INEC, la región con mayor tasa de desempleo es la Región Central con 19,1%, luego le sigue la Región Brunca con un 18,2% y por último la Chorotega con un 17,9%.

Según los datos anteriores, el panorama no es nada halagüeño, enciende las alarmas en el deterioro en el que estamos hoy en día.

En contraste, en la otra acera, la población ocupada a nivel nacional, para este trimestre es de 1,97 millones de personas y está compuesta por 1,25 millón por hombres y 724 mil mujeres.

A nivel nacional, 330 mil son empleadas, se dedican a actividades conectadas con el comercio y reparación (16,7%), 221 mil a la agricultura, ganadería y pesca (11,2%) y 196 mil personas en la industria manufacturera (9,9).

Las tres principales actividades que generan empleo, total de hombres ocupados, 220 mil están focalizados en comercio y reparación (17,6%), 197 mil en agricultura, ganadería y pesca (15,8%), 132 mil en construcción (10,6%).

En el caso de las mujeres, 128 mil se dedican a la enseñanza y salud (17,7%), 110 mil al comercio y reparación (15,2%) y 97 mil a actividades de hogares como empleadores (13,4%).

En relación con el empleo informal, se mantiene en altos niveles, cerca de 863 mil personas, de las cuales, 544 mil corresponden a hombres y 319 mil mujeres.

*Asesora en Educación